

LA PROVINCIA.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SE PUBLICA TRES VECES Á LA SEMANA.

TERUEL.

Precios de suscripcion.	Director.	Puntos de suscripcion y anuncios.
Teruel.—Un mes. 1 peseta Fuera.—3 id. 3,25 id. 6 id. 6,25 id. 1 año. 12 id. El pago se hará adelantado.	— DON LUIS PARRAL. — La correspondencia se dirigirá al Director. No se devuelven los originales.	Teruel.—Comercio de D. Domingo Mediano, (plaza del Mercado) S. Juan núm. 1. Fuera.—Dando aviso al Administrador Don Adolfo Cebreiro, Cintería, 5. Comunicados y anuncios.—Los suscritores 5 cént. peseta línea.—Los que no lo sean, 10 id.

Creemos con sobrado fundamento que la construcción del ferro-carril de Calatayud-Teruel-Sagunto, será muy pronto un hecho consumado.

Anunciada ya oficialmente la subasta para el 14 de Setiembre próximo, solo falta que tome parte en ella alguna casa constructora.

Hay motivos para suponer que así suceda; más sin embargo, la Junta gestora que tanto ha hecho para colocar esta importante cuestión á la altura en que hoy se encuentra, viene trabajando sin descanso desde hace muchos meses, y trabaja hoy, á fin de adoptar los medios conducentes para que la subasta no quede desierta.

Con este objeto, la seccion de Teruel formuló y redactó una memoria-dictámen, que fué remitida á las secciones de Calatayud, Daroca, Segorbe y Sagunto, demostrando en ella la necesidad y conveniencia de formar en el país una sociedad anónima que, por medio de acciones cuyo importe habrá de satisfacerse en cuatro años, reuna los fondos necesarios y tome parte en la subasta caso de no concurrir á ella otros licitadores.

Con el fin, pues, de discutir y aprobar el dictámen citado, la seccion de la Junta gestora de Teruel convocó á las demás para una reunion extraordinaria en esta ciudad el domingo 6 de los corrientes.

Celebróse efectivamente en dicho dia, asistiendo á ella veinticuatro personas de las Secciones de Calatayud, Daroca y Teruel: la de Segorbe, por medio de telegrama, manifestó su más absoluta conformidad á todo lo que en Teruel se acordase.

La sesion principió á las nueve de la mañana; suspendióse á las doce para continuar desde las tres á las seis y media de la tarde.

Parece que, despues de una luminosa y amplia discusion en que tomaron parte los Sres. Pueyo, Rivera, Hernandez, Estéban, Gomez (D. José), Gomez (D. Ramon), Torán, Muñoz Nougués, Pruneda y otros, se aprobó por unanimidad el dictámen mencionado; y en su consecuencia se discu-

tieron los medios para realizar el pensamiento que contenia.

Emitiéronse diferentes pareceres, aunque todos conformes en lo esencial: nombróse una comision encargada de reasumir los puntos más cardinales del dictámen aprobado, reduciéndolos á una breve memoria y proponiendo los medios mas á propósito para la constitucion definitiva de la Sociedad Anónima: esta memoria se imprimirá y repartirá á todas las personas influyentes y de arraigo de las provincias interesadas en la construcción de la via, y á los municipios respectivos.

Tenemos entendido que reinó en la reunion la mas completa armonia y conformidad de pareceres: todos los concurrentes manifestaron el mas vivo interés, y el deseo de contribuir por cuantos medios estan á su alcance á la mas pronta constitucion de la Sociedad Anónima al objeto que dejamos expuesto.

La seccion de Teruel terminada la sesion obsequió á los Sres. comisionados de Calatayud y Daroca con un modesto banquete, donde se brindó por la mas pronta construcción del camino de hierro de Calatayud-Teruel-Sagunto que tantos beneficios ha de reportar al país hoy postrado y abatido por carecer de esas prodigiosas vias de comunicacion que tantas y tantas ventajas proporcionan.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de cuanto ocurra y se adelante en esta cuestion, que reviste un carácter de vital interés para nuestra provincia y una gran parte de las limitrofes de Zaragoza, Cuenca, Castellon y Valencia.

Cúmplenos felicitar sinceramente á la junta gestora por el esmero y asiduidad que ha demostrado y demuestra para llevar á su feliz término el pensamiento que todos deseamos ver realizado.

Y, séanos permitido dirigir nuestros ruegos al país para que, reanudando los nobles y patrióticos propósitos de la junta gestora, se apresure á coadyuvar á ellos con los recursos de que pueda disponer.

NOTICIAS GENERALES.

Un hecho tristísimo ha tenido lugar en Gerona.

Hallábase hacia dos dias en el Santo Hospital un italiano cuando á media noche llamó al enfermero, quien presuroso acudió al llamamiento; pero esta solicitud la pagó el extranjero con un tiro que disparó al asistente ocasionándole la muerte á las pocas horas. Nadie ha sabido hasta ahora el por qué de este bárbaro atentado, pues el agresor no habia tenido la menor cuestion con su victima.

La emperatriz de Rusia apareció muerta en su lecho á las nueve de la mañana del jueves último.

La servidumbre, sin apercibirse del tristísimo suceso, creyó por largo rato dormida á S. M.

El rey Humberto ha nombrado comendador de la orden de la Corona de Italia, á D. Vicente Romero Giron, en recompensa de sus informes y trabajos sobre el proyecto de código penal italiano, pedidos por el ilustre jurisconsulto Mancini.

Una espada, sin duda única en el mundo, acaba de ser fabricada en América. Esta arma, que pertenece al general mejicano Treviño, ha sido forjada con el hierro de un aerolito.

Ofrecida el mes último á su propietario actual durante un baile dado en Piedras Negras, en Méjico, este presente realmente llovido del cielo ha excitado la curiosidad pública.

Dicen de Manresa que el jueves por la noche acaeció en esta ciudad un doble parto digno de ser estudiado con detencion por los médicos. Una mujer dió á luz dos criaturas, de las cuales, si bien la una nada ofrecia de fenomenal, á la otra la faltaban la cabeza, brazos y piernas, siendo lo mas raro que, como la otra, vino al mundo tambien viva. La primera vive aún sana y con robustez envidiable;

mas la segunda falleció pocas horas despues, y, embalsamada, ha sido enviada á la Academia de Medicina de Barcelona.

La razon de la sin razon:

En el famoso manicomio de San Baudilio de Llobregat han curado á un lipemaniaco que á pesar de disfrutar de una posicion independiente, le faltaba voluntad y á nada se decidia aceptar de cuanto se le proponia: para alimentarlo era preciso que un camarero acercase los alimentos á sus labios, y solo de este modo llegaba á comer. La causa presunta de esta lipemania tan concentrada fué la muerte de una hija única que tenia: era persona habituada á grande ejercicio, de manera, que para restablecer en lo posible su modo de vivir y sobre todo el ejercicio gimnástico que le proporcionaba el juego de pelota, al que era muy aficionado, pudimos aparejar á nuestro enfermo con otro que era igualmente aficionado á igual juego, y adoptamos que todos los dias por la mañana, acompañados de un Camarero, se trasladaran á nuestra colonia, dos kilómetros del *Manicomio*, y en ella se dedicaban al juego de pelota durante dos horas cada dia; este ejercicio y el largo paseo al que le obligábamos diariamente, ayudado del uso de los purgantes salinos, nos dieron por resultado la mas completa curacion, no solo de nuestro lipemaniaco, sino de su compañero, que se hallaba dominado por una mania dignataria.

Dice un periódico que el maestro de escuela de Esparragal (Almería) ha muerto de hambre.

Parece que en Villajoyosa muerden los anónimos que reciben las personas acomodadas, exigiéndoles con amenazas sumas de consideracion.

El dia 4, cuando se disponia á ir á la Universidad, falleció en Madrid de un ataque apoplético el P. Andonaegui, catedrático de la Historia de la Iglesia.

Ejercia el profesorado desde hace 3 años, y ocupaba el num. 1 en el escalafon general de profesores universitarios.

Noventa dias despues de haber sido mordido por un perro hidrófobo, ha muerto, en medio de horribles sufrimientos, un vecino del pueblo de Quesa.

Segun leemos en *El Siglo*, el señor Ministro de Ultramar ha desechado por inútiles los dos vapores que el señor marqués de Campo habia presentado para cumplir su contrata de los correos de Filipinas. El mismo colega pide la anulacion de dicha contrata, con pérdida de la fianza.

Noticias de la Coruña, recibidas

ayer en Madrid, dan cuenta de haber sido arrojada una bomba de dinamita á la casa del alcalde de Lalid, D. Antonio Taboada Iglesias, que destruyó la mayor parte del edificio, sin causar, por fortuna, desgracias personales.

Se instruye causa en averiguacion del autor de hecho tan brutal.

Enterado S. M. el Rey de que el famoso soldado Conejero, que tan brillantemente se portó en los hechos de armas más heroicos de la guerra de Africa, y que fué premiado con la medalla de oro, habia solicitado una plaza de guarda de la real casa, ha dispuesto se le conceda inmediatamente y que se le dé la cantidad necesaria para traer á su familia del pueblo donde se encuentra.

En Valencia, ciudad de los Estados Unidos, de Venezuela, se hundió el 27 del pasado mes un puente, precisamente en los momentos de la inauguracion y cuando habia 500 personas sobre él, habiendo resultado dos muertos, uno de ellos el general Lopez Arvelo, y 41 heridos. Hubieran perecido todos á no haber caido lentamente el puente, que formo una curva, en cuya concabidad se produjeron las principales desgracias.

Tomamos de *La Mañana*.

Escriben de Uldecona, que en la mañana del dia 2 del actual se advirtió habia sido robada la magnífica custodia de la iglesia parroquial, joya artistica de gran mérito, y cuyo valor intrínseco se calcula en unos 20.000 duros.

Este acontecimiento ha causado penosísima impresion en aquella localidad.

Ignórase, por supuesto, hasta ahora, quienes hayan sido los autores de tan importante sustraccion.

Un drama horrible acaba de tener lugar en Slagesle, cerca de Copenhague.

En un acceso de locura, la mujer de un obrero ha arrojado en un estanque á cinco hijos, precipitándose seguidamente en el agua.

No ha podido salvarse mas que el mayor de los niños. Al enterarse del suceso el padre, ha perdido la razon.

MISCELÁNEA.

El domingo próximo pasado tuvo lugar la Junta general que mensualmente celebra la *Sociedad Económica Turolense de Amigos del Pais*, dándose principio por la lectura de varias comunicaciones: una de la Asociacion de señoras de «San Vicente de Paul» de esta ciudad, dando las gracias por el donativo que la *Económica Turolense* les ha hecho de varias repas para los pobres: otra de la Escuela de institutrices de Madrid excitando el celo de la referida Sociedad á fin de que se funde aquí tan benéfica institucion; respecto de esto

último se acordó contestar aplaudiendo el pensamiento pero escusándose de no poderlo realizar por la escasez de medios. Se dió cuenta despues de una carta del Sr. Parral, director de LA PROVINCIA, haciendo presente á la Junta, que se halla competentemente autorizado para recibir los donativos que se destinen á los inundados de Aragon, y á continuacion leyóse una proposicion del Sr. Atrian pidiendo á la Sociedad que destinase algunos fondos para aliviar la calamidad de que han sido víctima. Tomada en consideracion por unanimidad se facultó á la Junta directiva para que en vista de los fondos existentes contribuya con lo que pueda al referido objeto, comisionando al mismo tiempo á los Sres. Parral, Gabarda y Arriaza para que se encargaran de gestionar con la empresa y compañía del Teatro, á fin de dar una funcion que ya estaba proyectada en conmemoracion de los *Amantes de Teruel*, destinando parte ó todos los fondos que proporcionen en beneficio de los que han sufrido por el desbordamiento del Jalon y sus afluentes, cuya idea fué indicada por el Sr. Arriaza.

Tambien se aprobó el dictámen respecto de la obra de nuestro querido amigo D. Eduardo Lozano, titulada «Estudios físicos,» y la Sociedad conforme con la Seccion de Instruccion y Bellas Artes, acordó premiarla adquiriendo 100 ejemplares.

Por último, el Sr. Ozcariz pronunciando un sentido discurso, manifestó el sentimiento que tenia al dejar la Sociedad por tener que ausentarse de Teruel y se acordó proponerle para sócio corresponsal.

Con no poca estrañeza hemos visto que la correspondencia particular de Madrid que debia haberse repartido en la mañana del lunes no tuvo efecto, ignorando si fué por no haber llegado el paquete á su destino. De todas maneras el público ha quedado defraudado, particularmente aquellos que necesitan diariamente tener noticia de sus negocios en la coronada villa.

¡Caro y malo!

Tratado de Meteorología agrícola publicado por D. Honorio Bosch. En esta obra se exponen con sencillez los conocimientos más elementales sobre tan importante materia, útiles no solo para los alumnos que se dedican al estudio de la Agricultura en los establecimientos de enseñanza, sino para los propietarios y agricultores que pueden sacar de ellos medios de mejorar el cultivo, evitando muchos perjuicios á sus sembrados y plantaciones. Lo recomendamos, á nuestros lectores, hallándose de venta en casa del autor y en la libreria de Baquedano calle de S. Juan, al precio de *dos pesetas*.

Se han inaugurado en Bilbao las obras de una nueva Plaza de Toros. Debajo de la primera piedra se han depositado una plancha de plata y algunas monedas de este último metal y de cobre.